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N
o tengo inconveniente en soportar, a mi edad, 
algún cuento con moraleja. Pero una moraleja 

sin fin es más de lo que una persona decente debe
ría ser capaz de aguantar. Da igual que sea por 
alumbrar el camino pedregoso de España, el sen
dero resbaladizo del PSOE, el terraplén traicionero 
de la crisis o cualquier otro lance vital: José Bono 
es una gotera de metáforas y consejos, imprecacio

nes al respetable y enseñanzas labradas por las pie
dras del camino. Tiene para todos; como presi
dente regional, ministro de Defensa o presidente 
del Congreso emite tal cantidad de versículos y pa
rábolas que es casi inevitable rezarle una oración, 
aunque sea con pedorreta, antes de irse a dormir. 
No cabe en España tanto homenaje a España, ni 
cabe en Bono tanta reivindicación de Bono. Ueva 
pensando en voz alta desde que estaba en el útero 
de su madre, pero sólo al desprenderse del líquido 
amniótico se ha convertido en la banda sonora de

la moral española contemporánea: conciliando a 
Dios y los gays, a España con el socialismo, a la igle
sia con la izquierda y a la calvicie con el flequillo. 
Como si lo uno necesitase a lo otro, pero dejando 
en el aire que lo que en realidad hace falta es Bono. 
Sí, Bono, porque sin él no se nos quita la amargura 
del telediario de ayer ni el resquemor de la Guerra 
Civil de hace décadas. Él nos da ganas de ir a co
mulgar a pesar de la ciencia y de las putadas que 
nos hace el Más Allá. Es un apóstol con coche ofi
cial, pero su misión no somos nosotros. Es él.

I I M H  P l P  i H Q  M I  i r Q T P P l Q  ! f î l i v m â l l  ! Estudia Bachillerato y trabaja al máximo para llegara ser ingeniero
U l  M U  L J  !_  L U O  I M U L O  I I l  W  O  i ^  % 1 ¡V C I I  w  i en el futuro. De momento ya está entre los 25 mejores de la región

“Saber combinar 
coco y codos te 
lleva al éxito”

Este alumno torrejonero del colegio San 
Juan Bosco está en el 'top 25' de los mejores 

estudiantes de la CAM. Por E. Sánchez

En 1995 nació un estudiante. Él 
quiere terminar siendo inge
niero, pero, de momento, “mi 
profesión es estudiar”. Álvaro 

Guzmán, alumno de Primero de Bachi
llerato del colegio torrejonero San Juan 
Bosco, está entre los 25 estudiantes que 
recibieron el mes pasado los Premios Ex
traordinarios de Secundaria, “un motivo 
de gran orgullo para mí”. Uno de los ‘ce
rebros’ mejor dotados de la Comunidad 
de Madrid se alimenta de conocimien
tos en Torrejón, desde donde espera des
pegar en el futuro. DTorrejón.es le ha 
sometido a un examen más sencillo de 
los que se antojan si cumple sus deseos 
en la senda de las Ciencias.
-  ¿Qué es más necesario para estar ahí 
arriba, coco o codos?
-  Un poco de cada. Hay que combinar
los y saber hacerlo es lo que te lleva al 
éxito. Con mucho de cada uno por se
parado, se pueden sacar muy buenas no
tas. Sin embargo, si quieres llegar a lo 
más alto, debes combinar las dos. Hay 
que trabajar y tener capacidades.
- Y para seguir redundando, ¿abun
dan más los que tienen poco coco y

muchos codos o los que tienen pocos 
codos y mucho coco?
-  Sinceramente, creo que los que tienen 
pocos codos. Se puede ver a gente que 
tiene materia prima, pero no la trabaj an 
y no la aprovechan.
-  ¿Qué opinión le merece el sistema 
educativo? ¿Lo cambiaría?
-  Viene bien separar a los alumnos en 
función de sus capacidades. Estamos ha
blando de que hay una parte del alum
nado que a lo mejor no tiene tantas ga
nas ni derrocha tanto esfuerzo como 
otras personas de su misma clase, que sí 
quieren aprender y desarrollar su tra
bajo. El informe Pisa nunca nos deja 
bien parados, y creo que es por falta de 
disciplina en algunos casos. Además, no 
se motiva a la población joven a estu
diar, ya que vemos en la televisión 
cuanto paro hay, pero no se ayuda a na
die a emprender o alcanzar sus sueños. 
Se van perdiendo las ganas de querer ser 
alguien.
-  ¿Tendría problemas en salir de Es
paña para trabajar?
- No. Si hay que salir, por la crisis o lo 
que sea, se sale. Aunque tenga que esta

blecerme fuera, haría el sacrificio.
-  ¿Si fuera profesor, se pondría en 
huelga?
-  Personalmente, no. Yo pensaría en mi 
alumnado, sobre todo si fuese profesor 
de Bachillerato. Hay que dar un tema
rio, y si no lo puedes dar por las huelgas 
lo terminarás pagando en la Selectivi
dad. Esto peijudicará a los alumnos y 
significará un descuento en la nota...
-  ¿Qué cambiaría de este país?
-  No lo tengo claro, pero se han dado 
muchos hechos que ni el PSOE ni la opo
sición han sabido gestionar. Ambos tie
nen parte de culpa de la crisis. En la te
levisión siempre se ve el juego de niños 
en el que se contradicen unos a otros sin 
pensar, y eso no lleva a nada.

-  Ahora está en el top 25 de Madrid, 
puede que valga para la política...
-  Sinceramente, no me lo imagino. Creo 
que la política es para gente con mucha 
más labia. Conozco a alguien que le pe
garía, pero no es para mí.
-  Alo mej or lapolítica necesita menos 
labia y más cabeza...
-  Puede ser. Se pone a gente en puestos 
que les vienen grandes. Por ejemplo, el 
ministro de Sanidad debería ser un mé
dico, y en vez de eso se pone a cual
quiera que no entiende nada del tema. 
Simplemente, a una persona cercana al 
partido que da la cara y habla gracias a 
la labia que tiene. Y detrás, hay cuatro 
cabezas pensantes que toman las deci
siones.
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